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Следы восторгов и обид 

МЭР 
ПОЗДРАВИЛ 

ЛЕГЕНДАРНУЮ 
КЛИНИКУ 
С ЮБИЛЕЕМ  3

СТУДЕНТКА 
КОЛЛЕДЖА 
ВЫИГРАЛА 
КОНКУРС 11

РЕЖИССЕРУ МАРКУ ЗАХАРОВУ 
ИСПОЛНИЛОСЬ 85 ЛЕТ. 
РУКОВОДИТЕЛИ ТЕАТРОВ 
СТОЛИЦЫ ПОЗДРАВИЛИ ЕГО 
С ЮБИЛЕЕМ

30 октября в особняке Смир-
нова на Тверском бульваре 

участники «Директорской ложи» по-
здравили Марка Захарова с юбилеем 
и с присвоением звания Героя 
Труда. 14

ЗВЕЗДА

НАШИ ЛЮДИТЕПЛАЯ МОДА. 
ЗИМА НЕ ТАК 
СТРАШНА, 
ЕСЛИ ОДЕТЬСЯ 
ЯРКО  8

Парламентарии посадили 
липы и клены

К 25-летию Московской городской думы 
в Екатерининском парке высадили 25 лип 
и кленов. В мероприятии принимали уча-

стие депутаты МГД, представители префектуры 
ЦАО и гости акции. Как отметили четвертьвеко-
вой юбилей столичного парламентаризма — чи-
тайте в материале Людмилы Филатовой.

2

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Как оградить ребенка 
от опасных гаджетов

Пользу от электронных устройств 
трудно переоценить, но технологии, 
облегчая жизнь, портят здоровье — пре-

жде всего детское. О том, как могут повлиять 
на здоровье гаджеты и как помочь своему ре-
бенку, «МЦ» рассказала врач детской городской 
поликлиники Виктория Компанеец.

15

Новый вход в зоопарк построят 
в стиле авангарда

Белые фасады и стеклянные прозрачные двери станут 
своего рода визитной карточкой нового входа со сто-
роны станции метро «Баррикадная». При его проекти-

ровании ориентировались на архитектурный стиль американ-
ского авангарда — строители в следующем году создадут белые 
здания строгих геометрических форм с необычными элемента-
ми. К работам приступят ближе к зиме.

12

Газета Центрального адм

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
Ф
ЕД

ОР
ЕН
КО

/Р
И
А 
Н
ОВ
ОС
ТИ



2 БОЛЬШАЯ МОСКВА Москва. Центр    Пятница 2 ноября 2018 года    № 41 (772)

ДАТА

«Аллея московского парламентаризма» появилась 
в Екатерининском сквере. Ее посадили в честь двад-
цатипятилетия Московской городской думы. Таким 
образом депутаты приняли личное участие и в озеле-
нении столицы.

Закладка аллеи продолжила череду мероприятий, 
посвященных празднованию юбилея столичного 
парламента, отметил участник акции, председатель 
Московской городской думы Алексей Шапошни-
ков. Он отметил, что высадка зеленых насаждений 
в Москве — это добрая традиция, которая вносит 
вклад в общее обустройство столицы и делает го-
род еще более экологичным, зеленым и удобным 
для жизни. 
Количество молодых деревьев для посадки в парке 
выбрали символичное — 25: в сквере появились 
12 лип и 13 кленов.
— Мосгордуме — четверть века. За это время мы 
многое сделали, у нас за плечами интересная исто-
рия. Эту аллею мы заложили, чтобы наши дети, 
внуки и правнуки эту историю помнили, — сказал 

заместитель председателя Мосгордумы Андрей 
Метельский. 
Он выразил надежду на то, что аллея еще долго  бу-
дет дарить радость москвичам. А депутаты, в свою 
очередь, продолжат благоустройство нашего горо-
да, создавая комфортные условия для жизни горо-
жан и для гостей столицы. 
Председатель комиссии по экологическому разви-
тию, депутат Мосгордумы Зоя Зотова напомнила, 
что липы и клены — любимые москвичами деревья, 
а сама столица признана самым зеленым мегаполи-
сом мира. 
Руководитель аппарата префектуры Центрального 
округа Николай Малиничев также принял участие 
в акции. Он отметил:
— Состояние окружающей среды — тема, остающая-
ся актуальной для жителей нашего Центрального 
округа. Так что увеличение числа зеленых насаж-
дений — еще и мера по улучшению качества жизни 
москвичей.
ЛЮДМИЛА ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

24 октября 2018 года. Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников 
поливает высаженную липу

Городские парламентарии заложили аллею

Трехэтажный детский 
сад построили в Зоо-
логическом переулке 
(Пресненский район) 
за счет города. Здание 
ввели в эксплуатацию 
29 октября. 

Здание нового детского са-
да, расположенное в Пре-
сненском районе в Зоо-

логическом переулке, дом 10, 
введено в эксплуатацию. К про-
веркам здания привлекались 
специалисты Центра экспертиз, 
которые провели весь необходи-
мый комплекс лабораторно-ин-
струментальных исследований, 
сообщили в Комитете государ-
ственного строительного над-
зора Москвы.

За городской счет

Высота детского садика — три 
этажа. Здание построено на 
месте аварийного сооружения 
1937 года. За счет присоедине-
ния части территории приле-
гающего административного 
здания площадь для прогулок 
ребят удалось увеличить. Уч-
реждение рассчитано на пять 
групп (125 детей). 
Групповые ячейки расположе-
ны на трех этажах. На первом 
этаже — одна группа младшего 
возраста, на втором — две груп-
пы младшего и среднего воз-
раста, на третьем — две группы 
старшего возраста, — сообщили 
в управе Пресненского района. 
Здесь оборудовали залы для за-
нятий ребят музыкой и физкуль-
турой, кружковая, методиче-
ский кабинет. 
Прилегающая территория 
благоустроена, созданы прогу-
лочные площадки с навесами 
для укрытия от дождя и солнца, 
а также современные спортив-
ные площадки. 
Возвели детский сад за счет бюд-
жета города. Строительству, со-
гласно поручению мэра Москвы 
Сергея Собянина о социально 
значимых объектах, было уделе-

но особое внимание со стороны 
Мосгосстройнадзора.

Активное участие 
инвесторов
В целом с января по сентябрь 
этого года в Москве заверши-
лось строительство 24 объектов 
социальной инфраструктуры. 

Среди них — 12 детских садов, 
7 объектов здравоохранения 
и 5 школьных образовательных 
учреждений. Половину зданий 
возвели с привлечением средств 
инвесторов. Строительство 
велось в рамках программы 
комплексного создания новых 
кварталов и развития городских 
территорий. Заместитель мэра 

Москвы по вопросам 
градостроительной 
политики и строи-
тельства Марат Хус-
нуллин рассказал, 
что практика при-
влечения инвесто-
ров будет продолже-
на. В ближайшие три 
года за счет частных 
средств планирует-

ся возвести до пятидесяти раз-
личных объектов социального 
назначения. Всего в Москве 
с 2019 по 2021 год намечено стро-
ительство почти двухсот объек-
тов, относящихся к социальной 
инфраструктуре. 
Марат Хуснуллин также подвел 
итоги работы Стройкомплекса  
Москвы за прошедшие девять 
месяцев. По его словам, Москва 
задает стандарты развития со-
временных мегаполисов. Поми-
мо завершения строительства 
и возведения новых зданий, 
в столице проложили 32 кило-
метра линий метро и 127 кило-
метров дорог.
— Повышенное внимание в сто-
лице уделяется строительству 
социальной инфраструктуры. 
Мы поддерживаем высокие 
темпы ввода, — пояснил Марат 
Хуснуллин.

Построим центр 
для обучения врачей
Заместитель мэра также сооб-
щил, что в Международном ме-
дицинском кластере в Сколкове 
будет построен Центр для повы-
шения квалификации и обуче-
ния врачей. 
— Помимо развития сферы ме-
дицинской помощи, в медкла-
стере обеспечивается возмож-
ность получать профильное 
образование, — рассказал он. — 
Для этого мы создадим техно-
логический парк на площади 
19,5 гектара, который включит 
медицинский университет, лабо-
ратории научно-исследователь-
ских и опытно-конструкторских 
работ и центры трансфера техно-
логий, опытные производства.
Образовательной частью будет 
управлять крупный оператор, 
роль которого может исполнить 
Университет Страсбурга. Врачи 
смогут получать дипломы двух 
образцов, проходить программы 
повышения квалификации и ока-
зывать медицинские услуги. 
Запуск проекта технопарка пла-
нируется на 2021 год, его реали-
зация займет порядка двух лет.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 

Детский сад ждет малышей

17 октября 2018 года. По дороге домой Ирина Егорова с сыном Даниилом 
решили прогуляться по скверу

НОВОСТИ
Полсотни 
километров новых 
трамвайных линий 
Руководитель Департамента раз-
вития новых территорий города 
Москвы Владимир Жидкин заявил, 
что до 2023 года протяженность 
трамвайных линий в Новой Мо-
скве — Троицком и Новомосков-
ском округах столицы — составит 
51 километр. Развитие ТиНАО об-
судили в ходе пресс-конференции 
в Информационном центре прави-
тельства Москвы. 
По словам Жидкина, до 2035 года 
протяженность линий вырастет 
до 140 километров. Он также при-
вел данные по другим сферам го-
родского хозяйства. 
— На реконструкцию и строитель-
ство инженерной инфраструктуры 
из городского бюджета с 2012 
по 2018 год выделили 17,38 мил-
лиарда рублей, — сообщил глава 
ведомства.

По красивому 
проездному 
и ехать приятнее 
Проездные-сувениры в виде 
брелоков с пейзажами столицы 
советского периода появились 
в продаже в метро. Тираж брело-
ков — 10 тысяч экземпляров, и это 
уже дополнительный выпуск: пер-
вый раскупили буквально за не-
сколько дней. Вариантов дизайна 
пять: виды на Стремянный и Кри-
воколенный переулки, Болотную, 
Театральную и Манежную площа-
ди. Изображения — репродукции 
миниатюрных работ Алексея 
Шалаева. Приобрести красивый 
проездной можно на стойках с су-
венирными витринами «Живое 
общение» на станциях: «Пло-
щадь Революции», «Арбатская» 
Арбатско-Покровской линии, 
«Киевская» Арбатско-Покровской 
линии, «Александровский сад», 
«Павелецкая» Замоскворецкой, 
«Пушкинская», «Баррикадная» 
Таганско-Краснопресненской, 
«Комсомольская», «Белорусская», 
«Парк культуры» Кольцевой линии 
и других. 

НОВЫЙ ТРЕХЭТАЖНЫЙ 
ДЕТСКИЙ САД ПРИМЕТ 
ПЯТЬ ГРУПП ДЕТЕЙ  
125 ЧЕЛОВЕК
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Корпус с операцион-
ными и вертолетной 
площадкой построят 
для Научно-исследова-
тельского института 
скорой помощи имени 
Склифосовского, кото-
рый в этом году отме-
тил 95-летний юбилей.

Поздравил коллектив Скли-
фа мэр Москвы Сергей 
Собянин. Он также сооб-

щил, что строительство нового 
корпуса на территории НИИ 
начнется уже в следующем году. 
— Это одна из лучших клиник 
в стране и прекрасный сосуди-
стый центр, который является 
также ключевым в городе и при-
нимает огромное количество 
пациентов с самыми сложными 
заболеваниями, — сказал мэр.
Специалисты НИИ, врачи и мед-
сестры, каждый день на передо-

вой: тысячи и тысячи спасенных 
жизней, внимание  и своевре-
менная помощь пациентам. 
— Далеко не все знают, что 
Склиф — многофункциональная 
клиника, — продолжил Сергей 
Собянин. — Здесь есть прекрас-
ный сосудистый центр, который 
является ключевым в Москве. Он 
принимает пациентов с самыми 
сложными случаями. За эти годы 
спасены сотни и сотни жизней. 
Новый этап для Склифа — реа-
лизация пилотного проекта по 
взаимодействию с поликлини-
кой: информацию, занесенную 
в ЕМИАС врачами поликлини-
ки, смогут посмотреть специ-
алисты НИИ.
— Разработана электронная 
карта. В ней есть вся информа-
ция, которая нужна, когда паци-
ент поступает экстренно, — рас-
сказал заместитель директора 
по развитию информационных 
технологий НИИ Илья Тыров. 
— Благодаря этому не нужно ис-
кать родственников и расспра-
шивать их. 

В планах — начать передавать 
информацию о больных, по-
ступивших в НИИ, во все поли-
клиники. Илья Тыров рассказал 
мэру, что сейчас ведется разра-
ботка проекта «мобильного ра-
бочего места» для врачей, мед-
сестер, для того чтобы ускорить 
доступ к данным.

— Мониторы в палатах — это, 
конечно, хорошо, но удобнее 
всегда иметь при себе план-
шет, — отметил он. 
Сергей Собянин оценил идею, 
но особо подчеркнул, что врачи 
и медсестры не должны быть 
загружены излишней работой, 
а новации должны оптимизиро-
вать их занятость, а не увеличи-
вать нагрузку.
Директор НИИ Сергей Петри-
ков рассказал, что создана 
специальная группа, которая 
опрашивает врачей и медсе-
стер, выясняет, что удобнее для 
персонала. В рабочем чате тоже 
собирают идеи. 
Возможности института по ока-
занию экстренной помощи па-
циентам вырастут вдвое после 
ввода нового шестиэтажного 
корпуса с вертолетной площад-
кой. Пациенты будут получать 
здесь необходимое лечение в те-
чение первых суток после госпи-
тализации. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 

Склифу — новый корпус НОВОСТИ
Зимний фестиваль 
близко

С 14 декабря 
по 13 января 
в Москве прой-
дет традицион-
ный городской 
фестиваль 
«Путешествие 
в Рождество». 

На площадях, проспектах и улицах 
Центрального округа развернутся 
площадки фестиваля. Их украсят 
инсталляциями и арт-объектами, 
ярмарочными шатрами, новогод-
ними символами. Проект «Актив-
ный гражданин» проводит опрос 
москвичей: именно им предстоит 
решить, какие мастер-классы не-
обходимо включить в программу 
фестиваля, сколько ледовых шоу 
будет проведено на катке в Ново-
пушкинском сквере, какие подар-
ки получат гости за прохождение 
рождественского квеста. Принять 
участие в опросе может любой 
житель столицы, зарегистрировав-
шись на сайте ag.mos.ru или скачав 
на свой смартфон мобильное при-
ложение.

Перегородку 
убрали 
Жители 2-го подъезда дома № 23 
по Гагаринскому переулку обрати-
лись в Мосжилинспекцию по ЦАО 
по вопросу незаконной установки 
перегородки в их подъезде. Про-
верка показала, что установленная 
возле спуска на цокольный этаж 
перегородка мешает проходу. 
По закону запрещено ограничи-
вать доступ к местам общего поль-
зования в многоквартирном доме, 
также использовать часть общего 
имущества без решения общего 
собрания собственников. Мосжил-
инспекция указала управляющей 
организации ООО «Жилстандарт» 
на нарушения и потребовала 
устранить их. В настоящее время 
предписание исполнено, неза-
конно установленная перегородка 
демонтирована.

Память актера 
увековечат

Театр «Лен-
ком» может 
обратиться 
в Мосгордуму 
с предложе-
нием об уве-
ковечивании 
памяти актера 

Николая Караченцова, сообщил 
председатель комиссии столично-
го парламента по культуре и мас-
совым коммуникациям Евгений 
Герасимов. Выдающийся совет-
ский и российский артист Николай 
Караченцов скончался 26 октября 
в возрасте 73 лет. За свою карьеру 
он снялся более чем в 100 фильмах, 
среди которых «Собака на сене» 
(1977), «Приключения Электро-
ника» (1979), «Трест, который 
лопнул» (1982), «Дом, который 
построил Свифт» (1982), «Человек 
с бульвара Капуцинов» (1987). 
С 2005 года и до своей смерти Ка-
раченцов боролся с последствиями 
ДТП, в котором получил тяжелую 
черепно-мозговую травму. 

Сегодня Научно-иссле-
довательский институт 
скорой помощи имени 
Склифосовского на Боль-
шой Сухаревской пло-
щади активно участвует 
в ключевых проектах мо-
дернизации столичного 
здравоохранения. Так, 
после реорганизация при-
емного отделения в инсти-
туте врачи сами приходят 
к пациентам в специально 
оборудованные палаты.

КСТАТИ

КОНКУРС

«Студентом года Москвы — 2018», обладателем Гран-при 
столичного этапа в четверг стал студент расположенного 
в ЦАО  Первого Московского государственного медицинско-
го университета им. И. М. Сеченова Евгений Никитин. 
— Студенты моего университета — бесконечно талантли-
вые люди, — рассказал победитель корреспонденту «Мо-
сквы. Центр».  — Кто-то из наших  уже в прошлом году стал 
студентом года, а я — в этом. Я занимаюсь общественной, 
волонтерской и научной работой — думаю, оценили именно 
разносторонность. Моя основная специальность — клини-
ческая фармакология.  В Казани удача найдет достойных!
В 20-х числах ноября в Казани, столице Республики Татар-
стан, состоится Всероссийский финал студенческого кон-
курса. Там «студенты года», отобранные из региональных 
победителей в девяти номинациях, разделят между собой 
серьезный приз — 15,5 миллиона рублей.  Почти 1,5 миллио-
на вполне можно использовать не только для волонтерского 
проекта, но и для небольшого прорыва в науке.

24 октября 2018 года. Евгений 
Никитин получил Гран-при конкурса 
«Студент года Москвы — 2018»

Будущий фармацевт стал 
студентом года

КОНКУРС
24 октября 2018 года. Евгений
Никитин получил Гран-при конкурса 
«Студент года Москвы — 2018»

25 октября 2018 года. Слева направо: врач  Ольга Засименко, директор НИИ Сергей Петриков, заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития 
Анастасия Ракова, мэр Москвы Сергей Собянин,  заместитель директора по развитию информационных технологий НИИ Илья Тыров
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30 октября 2018 года. 
Житель дома Александр 
Колосков показывает 
дорожки и кованые 
ограждения газонов (1). 
В «кошкином доме» 
хвостатые могут укрыться 
от непогоды (2)

Работы во дворе дома № 28 
на улице Бутырский Вал 
начались еще весной, 

в мае, но почему-то затянулись 
до осени. 

— За благоустройство приня-
лись быстро и бодро, но так и не-
доделали, — рассказал Алек-
сандр Васильевич. — Скамейки 
убрали, присесть было негде. Ас-
фальт сняли, разбросали камни, 
кирпичи и строительный мусор. 
С крыльца убрали ступеньки...  
На запросы жителей управа еще 
летом дала ответ: «Работы за-
кончим в срок до 30 августа». 
Но прошел сентябрь, за ним ок-
тябрь, а работы продолжались. 
Обращение Колоскова мы пере-
дали в управу района и в пре-
фектуру округа. И вот работы 
завершены. Их результаты кор-

30 октября 2018 года. 
Житель дома Александр 
Колосков показывает 
дорожки и кованые 
ограждения газонов (1). 
В «кошкином доме» 
хвостатые могут укрыться 
от непогоды (2)

респондент «МЦ» отправилась 
оценивать вместе с Алексан-
дром Васильевичем. 
Двор сейчас выглядит уютно. Де-
ти играют на новенькой и яркой 
площадке, взрослые могут при-
сесть на красивые деревянные 
лавочки и почитать книгу. Поза-
ботились и о четвероногих дру-
зьях: рядом с детской площадкой 
установили настоящий «кошкин 
дом». Здесь могут укрыться от не-
погоды уличные кошки, их регу-
лярно подкармливают живущие 
рядом сердобольные соседи. 
— Мы поменяли входные двери 
подъездов, козырьки у крыль-
ца, в мини-парке  рядом с домом  
дорожки выложили брусчаткой, 
установили газонное огражде-
ние, чтобы траву не портили, — 
рассказывает заместитель ди-
ректора по благоустройству ГБУ 
«Жилищник Тверского района» 
Алексей Бочаров. — Сделали но-
вую подпорную стену и облице-
вали плиткой.

Колосков говорит: благоустрой-
ством жители довольны. 
— Сделали все неплохо, но хо-
телось бы, чтобы во дворе было 
еще больше зелени, — улыба-
ется Александр. — Но это по се-
зону. И освещение надо скорее 
наладить, темнеет сейчас рано.  
Алексей Бочаров заверил: ос-
вещение сделают в срочном 
порядке — идет согласование 
с ГУП «Моссвет». Дополнитель-
ное озеленение проведут до 
конца этого года: в ближайшее 
время высадят деревья. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Замостили дорожки и  поставили домик для кошек
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

БЛИЦОТВЕТ

Наталья Торчинская из района Хамов-
ники пожаловалась, что у них в подъезде 
по адресу: Хамовнический Вал, 16, по-
сле проведения капитального ремонта 

не работает освещение. Раньше всегда горели 
контрольные лампы, а сейчас под вечер кромешная 
тьма. Иногда свет зажигается, но горит очень слабо.
Исполняющая обязанности главы управы Ольга 
Шовгеня ответила, что сотрудники «Жилищника» 
выполнили настройку работы дежурного освеще-
ния, установили новые датчики движения.

Екатерина Морозова, прожи-
вающая в районе Хамовники 
по адресу: улица Хамовниче-
ский Вал, 28, пожаловалась 

на неиправность входной двери в подъезде. 
Сотрудники управляющей компании по-
меняли ее больше месяца назад, но домо-
фон так и не установили. Дверь все время 
открыта, а значит, зайти может кто угодно. 
Внутри подъезда висят провода.

Исполняющая обязанности главы управы 
района Хамовники Ольга Шовгеня ответи-
ла, что сотрудники управляющей компа-
нии дома установили домофон.
В настоящее время запирающее устрой-
ство находится в рабочем состоянии 
и функционирует без сбоев. Входная дверь 
в подъезд закрывается. Электрические 
провода подсоединены и больше не бол-
таются. 

Посторонние не пройдут. Специалисты 
установили домофон

Лампочки на контроле
ЦИФРА

31
обращение поступило
от жителей Центрального
округа на горячую линию
газеты с 24 октября. Вопро-
сы и жалобы мы принимаем
на электронную почту
и по телефону.

Д е р е в ь я  в ы с а ж и в а ю т 
осенью и ранней зимой, 
вплоть до наступления за-
морозков. Прохлада и дож-
ди обеспечивают саженцу 
влажность и комфорт. Не-
смотря на наступивший пе-
риод покоя, корни продол-
жают расти. Вовремя поса-
женные растения весной 
активно пойдут в рост.

КСТАТИ

ДЕРЕВЬЯ ВЫСАДЯТ 
В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ, 
А ВЕСНОЙ ПОЯВЯТСЯ 
КУСТАРНИКИ И ГАЗОН

В редакцию газеты 
обратился житель 
Тверского района 
Александр Колосков. 
Он пожаловался на то, 
что благоустройство 
в их дворе так и не мо-
гут закончить.
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На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Сергей Носков, исполняющий обязанности главы управы 
Красносельского района
По вашей просьбе карусель на детской площадке по адресу: ули-
ца Русаковская, дом 11, отремонтировали. Сотрудники Государ-
ственного бюджетного учреждения «Жилищник Красносель-
ского района» прикрутили спинку карусели на место и надежно 
закрепили ее. На данный момент конструкция находится в ис-
правном состоянии. Здоровью детей, играющих на площадке, 
ничто не угрожает. 

Александр Михайлов, глава управы Пресненского района
После обращения Константина Гречихина по указанному адре-
су: улица Климашкина, дом 14, сотрудники Государственного 
бюджетного учреждения «Жилищник Пресненского района» 
выполнили необходимые работы по уборке территории от му-
сора. Ответственному за этот участок дано поручение усилить 
контроль за чистотой и проводить уборку регулярно. На данный 
момент территория находится в удовлетворительном санитар-
ном состоянии.

Александр Мишаков, глава управы Таганского района
Сотрудники Государственного бюджетного учреждения «Жи-
лищник Таганского района» по указанному адресу: 2-я Дубров-
ская улица, дом 6, оперативно выполнили все необходимые ра-
боты по ремонту указателя с наименованием улицы и номером 
здания. 
На данный момент освещение вывески восстановлено и рабо-
тает исправно.

Сергей Золотарев, глава управы Тверского района
По просьбе Алексея Содаткина по адресу: улица Тверская, 19, 
сотрудники Управляющей компании дома мусор убрали и вы-
везли. Дворовая территория и контейнерная площадка были 
приведены в надлежащее санитарное состояние, посторонние 
запахи устранили, провели влажную уборку со специальными 
моющими средствами. На данный момент территория находит-
ся в удовлетворительном санитарном состоянии. Начальнику 
участка дали поручение об усилении контроля за порядком по 
этому адресу.

На детской площадке по адресу: улица Русаковская, дом 11, сло-
мана детская карусель. Отремонтируйте спинку сиденья, иначе 
дети, которые катаются на этом аттракционе,  могут получить 
травмы.
Татьяна Морозова, жительница Красносельского района 

За домом по адресу : Климашкина улица, 14, много неубранной 
листвы, валяются битый  камень, ветки, бутылки. Просьба уси-
лить контроль за уборкой придомовой территории и держать 
ее в надлежащем состоянии. 
Константин Гречихин, житель Пресненского района

На доме № 6 по 2-й Дубровской улице не светится указатель 
с номером здания. Пожалуйста, устраните неисправность, а то те, 
кто не знает адреса, в темноте его и не отыщут, пройдут мимо 
или заблудятся. Могут возникнуть сложности с такси и курьер-
скими службами.
Кирилл Цуканов, житель Таганского района 

Во дворе дома № 19 на Тверской улице контейнерная площад-
ка находится в отвратительном состоянии. При входе во двор 
пахнет гниющим мусором. Пожалуйста, приведите территорию 
в нормальное состояние. 
Алексей Содаткин, житель Тверского района 

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

На горячую линию об-
ратилась жительница 
района Якиманка Ни-
на Конопатова. Она 
попросила устано-
вить дополнительные 
скамейки во дворе. 

Каждый день во дворе до-
ма 28, строение 1, на 
Большой Полянке много-

людно. На детской площадке 
гуляют мамы и папы, няни и ба-
бушки с детьми, рядом прогу-
ливаются пожилые люди. И не 
всегда хватает  лавочек.
Пока малыши катаются с горок, 
качаются на качелях, взрослые 
терпеливо их ждут. Нина Коно-
патова рассказывает, что лавоч-
ки всегда заняты: сидят мамы, 
бабушки с малышами, все места 
всегда заняты. Чтобы решить 
проблему, Нина Васильевна об-
ратилась на горячую линию. 
— В нашем дворе три лавочки: 
две на детской площадке, одна 
возле спортивной, там свои ве-
щи оставляют подростки, кото-

Лавочек хватит 
на всех

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

За неделю на горя-
чую линию приходит 
несколько вопросов 
по сходным темам. Пу-
бликуем их с ответами 
глав управ районов.

■ Игорь Афанасьев, Мещанский район, 
Ботанический переулок
В нашем доме № 11 на лестничной площадке 
11-го этажа перед лифтами изрисованы сте-
ны. Прошу привести их в порядок .
Глава управы Дмитрий Башаров ответил, что 
сотрудники Государственного учреждения 
«Жилищник Мещанского района» замечание 
устранили. 

■ Анатолий Парнюгин, Басманный район, Малый 
Трехсвятительский переулок
На первом этаже дома № 8/2, строение 8, пере-
горела лампочка. В подъезде темно, мы не ви-
дим ступеньки на лестнице. Пожалуйста, ис-
правьте ситуацию. 
Глава управы Басманного района Салман Да-
даев сообщил, что по указанному в обращении 
адресу освещение восстановили.

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ ■ Юлия Исакова, район Хамовники, Пречистенская 
набережная
На дворовой территории дома № 15, строение 1, по-
стоянно грязно, валяется мусор. Пожалуйста, приве-
дите все в надлежащее санитарное состояние.
Исполняющая обязанности главы управы Ольга 
Шовгеня сообщила, что сотрудники районного «Жи-
лищника» провели необходимые работы по уборке 
дворовой территории. 

рые приходят позаниматься на 
тренажерах, — объясняет Ни-
на. — Здесь гуляют жители всех 
возрастов, и трех лавочек на 
всех не хватает. Скажите, можно 
ли что-то сделать? 
Просьбу жительницы «МЦ» 
передал в управу района. Со-
трудники немедленно отклик-
нулись, и на детской площадке 
появилась еще одна лавочка.
Оценить ее удобство корреспон-
дент «МЦ» отправилась вместе 
с инженером по благоустрой-
ству участка № 1 Государствен-
ного бюджетного учреждения 
«Жилищник района Якиманка» 
Ольгой Зюзиной.
Новую скамейку во дворе заме-
тить нетрудно: она выделяется 
среди остальных. Яркая светлая  
лавочка так и манит присесть. 
Недавно установленная скамей-
ка глубже и намного удобнее, 
чем те лавочки, что уже стоят во 
дворе. 
— Дополнительная лавочка 
большая. Надеемся, что теперь 
места для отдыха во дворе хва-
тит всем, — говорит Ольга. — 
Скамейку хорошо закрепили, 
поэтому она не упадет.  

25 октября 2018 года. Инженер по благоустройству участка № 1 ГБУ «Жилищник района Якиманка» Ольга Зюзина проверяет, 
удобно ли сидеть на новенькой скамейке

Мало кто знает: если скамейка стоит 
прямо под окнами вашей квартиры 
и там постоянно собираются шумные 
компании, то лавочку можно пере-
нести в другое место. Такое решение 
принимается не через суд и не через 
управу, а на собрании собственников 
квартир дома. Нужно точно опреде-
лить новое место, где будет стоять ска-
мейка. Если решение поддержит боль-
шинство, то можно смело обращаться 
в управляющую компанию с вопросом 
о переносе.

КСТАТИ

Слова инженера решили про-
верить и попытались припод-
нять скамейку. Но даже вдвоем 
сделать это у нас не получилось. 
Главное — теперь места хватает 
всем: детям и подросткам, роди-
телям  и пожилым. 
— На просьбы жителей мы 
всегда стараемся реагировать 
быстро, — отметила Зюзина. — 
Еще одну лавочку недавно уста-
новили на площадке для выгула 
собак. 
Скоро во дворе возле новой ла-
вочки установят урну, как у трех 
соседних. Тогда работу можно 
будет считать выполненной.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 
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Представители пре-
фектуры Центрально-
го округа 24 октября 
встретились с жите-
лями района Замо-
скворечье в актовом 
зале школы № 627. 
С населением обсуди-
ли вопрос социально-
экономического раз-
вития территории. 

Встречу проводили руко-
водитель аппарата пре-
фектуры ЦАО Николай 

Малиничев и заместитель пре-
фекта Олег Соболев, который 
на время отпуска Владимира 
Говердовского назначен испол-
няющим обязанности префекта.
Перед началом мероприятия 
с докладом о результатах рабо-
ты за последний год выступил 
исполняющий обязанности 
главы управы Анатолий Мина-
ченков. Он подробно рассказал 
о ходе капитального ремонта до-
мов, благоустройстве дворовых 
территорий и планах работы на 
следующий год. 
Под аплодисменты благодарно-
стями префекта Центрального 
округа наградили самых актив-
ных жителей Замоскворечья. 
Они никогда не остаются равно-
душными к чужой проблеме или 
беде и всегда готовы прийти на 
помощь. Благодарственные 
письма вручили Светлане Ма-
зикиной, Татьяне Евсюниной, 
Марии Росляковой и Сергею 
Матвееву. 
Большая часть поднятых на 
встрече тем касалась благо-

Задачи благоустройства 
решим поэтапно 

Традиционно за час до начала 
встречи представителей префек-
туры округа с жителями района 
и после нее работают консульта-
ционные столы. На встрече 24 ок-
тября они разместились в холле 
школы № 627. 

Консультационные столы — ре-
ализация обратной связи с жи-
телями района. Представители 
префектуры ведут здесь прямой 
прием населения — без записи, 
без предварительных согласова-
ний встречи. Консультации прово-
дят заместители префекта округа,  
представители общественных 
организаций, специалисты ЖКХ, 
социальные работники. 
Чиновники и сотрудники отвеча-
ют на вопросы жителей района, 
принимают обращения и жалобы. 
Обратиться к ним удобно тем, кто, 
например, не хочет афишировать 
свои проблемы на всю аудито-
рию, выступая непосредственно 

на встрече с префектом. Консуль-
тации за столами даются индиви-
дуально, без огласки. 
На встрече 24 октября жители 
в течение часа могли получить 
консультацию по вопросам без-
опасности, торговли и услуг, 
социальной сферы, транспорта, 
жилищно-коммунального хозяй-
ства, строительства, реконструк-
ции зданий и других. Если вопро-
сы требовали подробного рассмо-
трения, то за консультационным 
столом можно было записаться 
на личный прием к сотруднику 
или специалисту. Ответы на свои 
обращения москвичи получат 
в письменном виде или во время 
беседы с представителем префек-
туры или организаций.
Наряду с этим в холле работал 
и консультационный стол окруж-
ной газеты «Москва. Центр». 
Все желающие могли задать 
вопросы ее представителю, оста-
вить свои просьбы и пожелания 

и даже пред ложить тему для ре-
портажа. 
Татьяна Давидовская поблагода-
рила сотрудников редакции за гра-
мотное изложение материалов.
— Хорошие тексты дополняют яр-
кие и прекрасные фотографии, — 
отметила жительница в своем 
отзыве. 
Виктор Коняхин попросил сделать 
в газете полосу для детей, чтобы 
«Москву. Центр» читали не только 
взрослые, но и жители Централь-
ного округа помладше. 
Людмила Соловьева в своем от-
зыве написала, что регулярно 
получает и читает «МЦ». 
— Мне очень нравится раздел 
с кроссвордом и рецептами, —  
отметила она. —  В газете выходят 
интересные материалы с яркими 
и красивыми фотографиями. 
Уважаемые читатели, делитесь 
впечатлениями, оставляйте отзы-
вы и пожелания. Обратная связь 
для нас очень важна! 

С докладом о социально-экономи-
ческом развитии района выступил 
исполняющий обязанности главы 
управы Анатолий Миначенков. 
Он сообщил, что в план  для капре-
монта на 2015–2017 и 2018 годы 
включены 157 домов. На данный 
момент ремонт завершен в 75, 
а 55 находятся в работе. В осталь-
ных 27 домах собственники при-
няли решение перенести ремонт. 
Поскольку к качеству проведенных 
работ у жителей возникают вопро-
сы, то каждую неделю в управе 
района проводятся встречи с пред-
ставителями Фонда капитального 
ремонта, подрядными организаци-
ями и муниципальными депутата-
ми. Особое внимание уделяется 
программе мэра Москвы «Мой 
район», ведь создание благоустро-
енной среды является одним из 
приоритетных направлений раз-
вития на 2019 год. Предложения 
жителей планируется включить 
в программу. Среди них приведе-
ние в порядок набережных, обще-
ственных пространств и созда-
ние инфраструктуры для отдыха 
и спорта. В утвержденную про-
грамму благоустройства на этот 
год входят 28 дворов и 24 двора с за-
меной асфальта. В районе сейчас  
строится 13 объектов. В 2018 году 
планировалось ввести в  эксплуата-
цию  три объекта. Пока сдан один, 
два достроят к концу года.

РЕЗУЛЬТАТ 

24 октября 2018 года. 
Заместитель 
начальника 
Управления торговли 
и услуг префектуры 
ЦАО Антон Ильин 
на встрече с жителями 
района Замоскворечье 
записывал обращения 
и отвечал на вопросы. 
За консультационными 
столами москвичи 
могли записаться 
и на личный прием 
к руководству 
префектуры 
Центрального округа

устройства, капитального ре-
монта и программы реновации. 

Недочеты устранят

Многих жителей района беспо-
коит вопрос проведения капи-
тального ремонта. Москвичи 
нередко жалуются, что работы 
выполняются некачественно, 
халтурно. 
Владимир Сергеев, прожива-
ющий в доме № 48/50, строе-
ние 1, на Озерковской набереж-
ной, рассказал, что у них в доме 
недавно завершился капремонт. 
— Но при этом разрушений ста-
ло только больше, — объясняет 
мужчина. — Фасад остался недо-
крашен, труба в подвале течет, 
подъезды внутри недоделаны, 
все вокруг заляпано краской. 
А мы хотим жить в хороших 
подъездах. Когда необходимые 
работы завершат?
Исполняющий обязанности 
префекта ответил, что вопрос 

недоделанных работ по этому 
адресу будет взят на контроль, 
в целом префектура уделяет 
особое внимание этому вопросу. 
— Недочеты устранят до конца 
октября — начала ноября. Мы 
включим ваш дом в программу 
по ремонту подъездов, — отме-
тил Олег Соболев.

24 октября 2018 года. Встречу представителей префектуры Центрального административного округа с жителями района Замоскворечье провели 
заместитель префекта ЦАО Олег Соболев (слева) и руководитель аппарата префектуры Николай Малиничев

Консультационные столы: зачем они 
нужны и как работают

ПРЕФЕКТУРА УДЕЛЯЕТ 
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 
КАПИТАЛЬНОМУ 
РЕМОНТУ ДОМОВ

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



МОНИТОР 7Пятница 2 ноября 2018 года    № 41 (772)    Москва. Центр

Две разные 
городские программы 
Житель района Замоскворечье 
Виктор Баранцев поинтересо-
вался, чем отличается новая про-
грамма «Мой район» от город-
ской программы «Моя улица» 
и на какие средства она будет осу-
ществляться. Исполняющий обя-
занности префекта Центрально-
го округа Олег Соболев ответил, 
что эти два проекта абсолютно 
разные. 
— Программа «Мой район» — 
более емкая. Она охватывает 
не только улицы, но и все сферы 
деятельности каждого района. 
Что касается финансирования, 
то программа будет реализо-
вываться за счет бюджетных 
средств города Москвы, — ска-
зал Соболев. 

Ограждение установим, 
подрядчика сменим
Жительница дома № 6 на Ново-
кузнецкой улице обратилась 
с просьбой установить в их дво-
ре газонные ограждения. По ее 
словам, траву и деревья портят 

жители, которые выгуливают 
здесь собак.
— Мы просили установить 
ограждение, но нам в этом от-
казали, объяснив, что сейчас их 
нигде не ставят, — рассказала 
Марина Николаева. — По нашей 
территории постоянно гуляют 
собачники со своими питомца-
ми. Животные топчут высажен-
ные деревья, гадят. Из-за этого 
растения гибнут. 
Олег Соболев ответил, что стан-
дартное благоустройство дво-
ров действительно не предус-
матривает установку газонных 
ограждений. 
— В отдельных случаях, если 
жители предоставляют прото-
кол общего собрания собствен-
ников, где видно, что боль-
шинство выступило за, то мы 
ставим, — добавил Соболев. — 
Предоставьте протокол с соот-
ветствующим решением, и мы 
в рамках текущей эксплуатации 
в 2019 году установим газонные 
ограждения. 
Марина также подняла вопрос, 
связанный с капремонтом их до-
ма. Она рассказала, что история 
растянулась почти на три года. 

Отвечает исполняющий обязанности префекта Олег Соболев: 
Обязательно. Билеты на различные новогодние представ-
ления префектура и управы планируют закупать для детей 
из семей льготных категорий, в том числе и для жителей рай-
она Замоскворечье. 

Ольга Комиссарова, жительница района 
Замоскворечье:
У нас живет около 300 многодетных 
семей. Закупят ли для них билеты 
на новогодние представления?
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ПАМЯТЬ

23 октября 2018 года. В торжественном мероприятии участвовали юнармейцы 
группы военно-патриотического клуба «Патриот» школы № 1500 Красносельского 
района (слева направо) Егор Федин, Лев Арзуманов, Вячеслав Печинин

Знакомые с детства любимые песни
Конференция «100 лет ВЛКСМ и современность» состоялась в Централь-
ном музее Вооруженных сил. 

Ветераны и почетные гости отметили юбилей комсомола и обсудили 
проблемы воспитания и взаимодействия с молодежью. Перед гостями  
выступали ученики кадетской школы № 1785 Таганского района. 
Под бурные аплодисменты ребята выходили на сцену и читали памят-
ные большинству посетителей вечера стихи, пели песни, и многие ве-

тераны не могли сдержать слез: знакомые с дет-
ства и любимые песни воспитанники Таганского 
кадетского корпуса исполняли от всего сердца. 
С праздником поздравила собравшихся предсе-
датель комиссии по патриотическому воспита-
нию молодежи Совета ветеранов Центрального 
округа Галина Пилюгина. Творческие номера 
представили получатели социальных услуг Цен-
тра социального обслуживания «Таганский», 
ветераны-педагоги округа.

— На мне остановилось это время, — рассказывает одна из зрительниц 
Анна Мельникова. — Я была пионеркой, но в комсомол попасть не уда-
лось. С теплом в душе мои родители и близкие вспоминают это время.
Александр Волчков, председатель комиссии по патриотическому вос-
питанию Совета ветеранов Пресненского района, отметил: можно 
только мечтать, чтобы нынешняя молодежь так же ценила и любила 
Родину. 
— В свое время мы сделали все возможное, чтобы у нас была страна до-
брая, красивая. Я хочу пожелать молодежи, чтобы они любили Родину 
так же, как мы. Сегодня хочу призвать и школь-
ников, и ветеранов никогда не стареть сердцем 
и душой, — сказал Волчков.
В свою очередь, главный специалист управления 
социальной сферы префектуры Центрально-
го округа Петр Ткачев напомнил о значении 
ВЛКСМ для истории нашей страны. 
— Комсомол стал одной из главных побед и до-
стижений того времени, — отметил он. 
Председатель Совета ветеранов Центрального 
округа Василий Андриенко рассказал, как раз-
вивался комсомол.
— Для нас это была не просто молодежная орга-
низация, которая объединила свыше 30 милли-
онов человек. Лично для меня это целая эпоха, 
которую я вспоминаю с замиранием сердца. Уве-
рен, что благодаря комсомолу молодежь смогла 
воспитать в себе лучшие качества — честность, 
порядочность, любовь к Родине, — сказал Васи-
лий Николаевич.
ЕЛЕНА КУЛЬБАК 
okruga@vm.ru

КСТАТИ

ВЛКСМ (сокращение 
от «Всесоюзный 
ленинский комму-
нистический союз 
молодежи», «ком-
сомол») — полити-
ческая молодежная 
организация 
в СССР. ВЛКСМ был 
создан 29 октября 
1918 года. В ком-
сомоле состояло 
до 36 миллионов 
граждан Советского 
Союза в возрасте 
14–28 лет. Органи-
зация прекратила 
работу в 1991 году.
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На мне остановилось

Отвечает исполняющий обязанности префекта Олег Соболев: 
Этот вопрос нужно проработать на Окружной комиссии 
по организации дорожного движения. Она подготовит за-
просы в Мосгортранс о возможности введения дополнитель-
ных автобусов на маршрут № 632.

Елена Булгакова, жительница района 
Замоскворечье:
Можно ли уменьшить интервал дви-
жения автобуса № 632? Автобус ходит 
по расписанию всего лишь раз в час. 

Отвечает исполняющий обязанности префекта Олег Соболев: 
Этот вопрос находится на согласовании в Департаменте го-
родского имущества. Туда префектура направила обращение 
с технико-экономическими обоснованиями необходимости 
помещения. Мы контролируем решение вопроса. 

Наталья Козырева, жительница района 
Замоскворечье:
Можете ли вы помочь организации 
ветеранов получить документы на по-
мещение, в котором она работает? 
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Отвечает исполняющий обязанности префекта Олег Соболев: 
Сейчас руководство Дома творчества занимается решением 
этого вопроса. Планируем подать заявку в ГУП «МосжилНИИ-
проект» для подготовки технического заключения о состоя-
нии теплицы. По его результатам будем принимать решение. 

Любовь Поповина, жительница района 
Замоскворечье:
На территории Дома творчества есть 
теплица. Можно ли восстановить 
на ее базе биологический кружок?

Ответы напрямую
БЕЗ КУПЮР Подрядчики постоянно меняют-

ся, и результата нет. 
— В 2015 году начали ремон-
тировать крышу, — пояснила 
она. — Ее сняли, пошел дождь, 
и все промокло насквозь. Мы 
постоянно ходим на встречи 
с представителями Фонда кап-
ремонта, активно занимаемся 
решением вопроса.
Олег Соболев сообщил, что во-
прос будет проработан с пред-
ставителями Фонда капиталь-
ного ремонта.  
— Мы постараемся сделать так, 
чтобы капремонт вашего дома 
провели сотрудники районного 
ГБУ «Жилищник», а не другие 
подрядные организации.

Транспортом 
займемся сообща
М а к с и м  Б е л о в  о б р а т и л с я 
с просьбой помочь решить 
транспортные проблемы райо-
на. Вместе с жителями они соз-
дали целый адресный перечень. 
— Список передали представи-
телям Центра организации до-
рожного движения, — добавил 
Максим. — Мы даже вместе 
с ними прошлись по некоторым 
из адресов. Но, к сожалению, 
взаимодействия не получилось. 
От лица жителей района Белов 
попросил создать комиссию по 
решению транспортных про-
блем на уровне префектуры, 
с участием жителей и депу-
татов. 
— Я попрошу заместителя пре-
фекта Центрального округа  
Сергея Вячеславовича Травки-
на взять на контроль решение 
этого вопроса и рассмотреть 
возможность создания комис-
сии, — ответил Соболев. 

Вернуть подвал 
прежним собственникам
Жительница дома № 1/7 на 
улице Татарской Людмила Со-
ломонова пришла с просьбой 
вернуть подвальное помещение 
собственникам: почти пять лет 
назад его купил частник. 
— Кто дал разрешение на эту по-
купку — непонятно, — отметила 
Людмила Ивановна. — Жителей 
в известность не поставили, раз-
решения не спросили. Недавно 
там начали копать, а дом ста-
рый, хрущевка. Мы боимся, что 
в один прекрасный день он сло-
жится как книжка. 
Исполняющий обязанности 
префекта Олег Соболев дал по-
ручение заместителю префекта 
ЦАО Артуру Никитюку разо-
браться с проблемой.  

Остановки перенесли

На одной из предыдущих встреч 
руководства префектуры округа 
с жителями Мещанского рай-
она москвичи попросили вер-
нуть остановку  общественного 
транспорта «Грохольский пере-
улок» на прежнее место. Заме-
ститель префекта ЦАО Сергей 
Травкин сообщил, что ее пере-
несли на три метра от заправки 
в целях безопасности пассажи-
ров. А остановку «Большой Бал-
канский переулок» перенесли 
на 20 метров после объединения 
трамвайной и троллейбусной  
по просьбе жителей.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru
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быть только надо лбом. Допол-
нительный аксессуар, которым 
«играют» дамы, — перчатки. 
Забудьте о том, что они должны 
быть коричневыми или черны-
ми. Носите яркие цвета и полу-

чайте от этого удовольствие! 
Особый момент — ткани. 
В моду входит бархат. Из не-
го шьют пальто, если бар-
хат на хлопковой основе, 
или милые курточки — на 
шелковой или вискозной 
основе. Секрет в том, что 
бархат умеет сокращать 
объем тела. Здесь раз-
брос по цвету может быть 
особенный. Даже черное 
пальто, украшенное ярко-
синим пушистым мехом, 
выглядит празднично, не-
обычно. Зима совсем не бе-
ло-черно-серая! Румяное лицо 
и яркие цвета в одежде создают 
ощущение зимнего праздника. 

Впереди — зимний 
сезон, а значит, пора 
подумать об обнов-
лении гардероба. 
Как сочетать модные 
тенденции с удоб-
ством и комфортом, 
«МЦ» рассказала ди-
зайнер, телеведущая 
Елена Теплицкая.
 

Этой зимой мы будем но-
сить цвет. Даже если у да-
мы есть черное пальто 

или шуба, детали должны быть 
яркими. К черному и серому 
подходят контрастный желтый, 
канареечный, бирюзовый, ярко-
синий кобальт и фуксия. Все эти 
цвета создают настроение и по-
зволяют увидеть и себя, и погоду 
более оптимистично. Если дама 
обладает таким достоинством, 
как талия, следует это показать. 
На шубе это может быть бархат-
ный пояс или пояс-корсаж. Ба-
рышни полюбили шляпы, хотя 
тенденция к мягким шапочкам 
из меха сохраняется. Шляпа 
должна плотно облегать голо-
ву. Самая комфортная для зимы 
шляпа — в стиле модерн, «глад-
кая головка». Отворот может 

м. Допол-
которым 
ерчатки. 
и должны 
и черны-
а и полу-

льствие! 
кани. 

Из не-
бар-
ове, 

— на 
ной 
что
ать 
аз-

ыть 
ное 
рко-
хом, 

но, не-
м не бе-
ное лицо 
е создают 
аздника. 

Снежная буря: 
собираем гардероб 
к зимнему сезону

ПЛАТЬЕ В БЕЛЬЕВОМ 
СТИЛЕ
Когда мода на блузки и платья 
в бельевом стиле только начина-
лась, в ее долговечность никто 
не верил. Но за несколько лет их 
популярность набрала повально 
массовый характер. Кружева, 
тонкие ткани и изящные оборки 
теперь ассоциируются не столько 
с ночнушкой, сколько с модным 
показом от известных дизайне-
ров. Особенно этот тренд стоит 
взять на заметку любительницам 
вечеринок.

ЦЕНА: от 800 рублей

ШАПКА КРУПНОЙ ВЯЗКИ
Теплая вязаная шапка — аксессуар не столько декора-
тивный, сколько практический. И чем крупнее будут пет-
ли, тем в этом году лучше. Впрочем, это тот случай, когда 
красота и удобство идут в ногу друг с другом. 

ЦЕНА: от 700 рублей

ПЛИССИРОВАННАЯ ЮБКА
Благо, не все дни зимы в столице приходится кутаться в пуховики и надевать колгот-
ки под джинсы. А значит, можно позволить в дни потеплений легкие изящные юбки. 
Особое внимание следует обратить на плиссе. А если скомбинировать ее с пышным 
шерстяным свитером, то точно удастся попасть в модное яблочко. 

ЦЕНА: от 900 рублей

РРУПУПНН

РЕМЕНЬ
Бархатный пояс или пояс-корсаж из кожи 
или шелка предлагается носить поверх шуб 
из тонкого меха.

ЦЕНА: от 800 рублей

ЯРКИЕ ЦВЕТА СОЗДАДУТ 
ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ 
И ОЩУЩЕНИЕ 
ПРАЗДНИКА

Подготовила 
ЕВГЕНИЯ СТОГО
okruga@vm.ruSH
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Многослойность — тренд, 
который еще очень и очень 
долго из моды не выйдет. 
Во-первых, это тепло. «За-
кутан как капуста» — это 
больше не то, чего следует 
стыдиться перед друзьями. 
А во-вторых, это позволя-
ет создать неповторимый 
и яркий образ, даже в сту-
жу и холода привлекающий 
внимание.

ФАКТ

ШУБА ИЗ ИСКУССТВЕННОГО 
МЕХА
Борцы за права животных могут тор-
жествовать: в моду официально вошли 
шубы и дубленки из искусственного 
меха. Причем качество таких изделий 
ничем не уступает в разы более дорогим 
аналогам. Да и простор воображения ку-
да больше: можно экспериментировать 
с цветами и фактурами как душе угодно. 
Кстати, тренд набирает обороты столь 
стремительно, что некоторые магазины 
даже продают одежду из натуральной 
кожи, выдавая ее за искусственную!

ЦЕНА: от 2000 рублей

КРУГЛАЯ СУМКА
Этот тренд плавно перетек из прошлого сезона, правда, претерпев 
значительную модернизацию: если раньше речь шла только о круглой 
форме, то теперь модельеры предлагают и вовсе шарообразные сумки. 
Для деловых документов это, конечно, малопрактично, но вот на прогул-
ку захватить с собой такую сумочку вполне можно.

ЦЕНА: от 800 рублей

БОТФОРТЫ
В выборе обуви единственный модный критерий — чем длин-
нее, тем лучше. Ботфорты могут быть облегающими или с широ-
ким голенищем, шерстяными или кожаными, однотонными или 
с необычным принтом, главное — ботфорты. Кстати, дизайнеры 
официально дали добро на ношение высоких сапог с джинсами. 

ЦЕНА: от 2600 рублей

ЯРКИЕ ЦВЕТА
Этой зимой стоит выбирать яркие цвета: контрастный 
желтый, канареечный, бирюзовый, ярко-синий кобальт 
и фуксия. Они создают настроение и позволяют увидеть 
и себя, и погоду оптимистично. На фото: показ новой 
коллекции российского дизайнера Игоря Гуляева.

ЦЕНА: по запросу

ПЕРЧАТКИ
Выбирайте перчатки яркого цвета: лимонно-желтый, 
активно-бирюзовый, алый, фуксия и синий кобальт.  
Лучшие перчатки — кожаные, итальянской работы. 
Руки в перчатках создают особое настроение. 

ЦЕНА: от 600 рублей
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С начала этого года 
москвичи сдали бо-
лее 14 тысяч литров 
крови. 

Такие данные приводит Де-
партамент здравоохране-
ния Москвы. Если верить 

статистике, каждый третий па-
циент столичных клиник нужда-
ется в переливании крови. 
Служба крови — важнейшая от-
расль здравоохранения. Одним 
из ключевых в Москве является 
Центр крови имени Гаврилова. 
— Благодаря развитию безвоз-
мездного донорства и активной 
поддержке движения со сторо-
ны молодежи в Москве создан 
надежный запас компонентов 
и препаратов крови, — сказал 
руководитель Департамента 
здравоохранения города Мо-
сквы Алексей Хрипун. — Один 
донор способен помочь трем 
пациентам. Столичные доно-
ры с начала года сдали более 
14,7 тысячи литров крови – это 
минимум 44 тысячи порций для 
переливания. 
Многие врачи сегодня говорят 
о пользе донорства. Сдача кро-
ви «разгружает» органы, кото-
рые участвуют в утилизации 
лишних эритроцитов, повышает 

Здания заброшенной больницы в Ховрине планируют сне-
сти до конца зимы. Конструкции демонтируют при помощи 
экскаватора со стрелой и гидравлическими ножницами. 
Для этого применят систему «умного сноса». Она предпо-
лагает вторичную переработку снесенных частей, чтобы 
потом их можно было использовать при строительстве. 
Работы завершат к концу февраля 2019 года. 
— Генеральному подрядчику предстоит произвести снос 
здания Ховринской больницы, а также подготовить пло-
щадку для строительства жилья. Работы по демонтажу нач-
нутся в ноябре, — рассказал руководитель Департамента 
строительства города Москвы Андрей Бочкарев.
На месте бывшей больницы по программе реновации по-
явятся четыре дома площадью около 200 тысяч квадратных 
метров. На первых этажах разместят нежилые помещения, 
сделают одноуровневую подземную парковку, подведут все 
необходимые коммуникации, а территорию комплексно 
благоустроят. Напомним, что строительство Ховринской 
больницы началось еще в 80-х годах прошлого века. Спустя 
пять лет объект стал долгостроем. Окончательно строи-
тельство прекратилось в 1992 году. В 2016-м столичные 
власти приняли решение о сносе долгостроя. 

В этом году прививку от гриппа 
в мобильных пунктах вакцинации 
сделали около 320 тысяч москвичей, 
что на 35 процентов больше, чем в про-
шлом, когда от гриппа привились 
237 тысяч человек, а в целом по городу 
привились более 3,8 миллиона чело-
век. Кампания мобильной вакцина-
ции «Москва без гриппа» проходила 
у 34 станций метро (здесь привились 
почти 200 тысяч человек), МЦК, же-
лезнодорожных станций, в 70 Центрах 
госуслуг «Мои документы» (эти точки 
на втором месте по популярности по-
сле пунктов у станций метро — здесь 
сделали прививки порядка 110 тысяч 
москвичей) и в некоторых торговых 
центрах с 20 августа по 28 октября 
(в них привились 15 тысяч человек). 
Пройти вакцинацию до 6 декабря 
включительно можно в любой город-
ской поликлинике, предъявив полис. 

Здание снесут до конца зимы Грипп не пройдет
НОВОСТИВЫРЕЖИ И СОХРАНИ

Департамент здравоохра-
нения города Москвы при-
глашает жителей ЦАО по-
сетить дни открытых дверей 
в стационарах для родителей 
и детей с заболеваниями. 
Публикуем расписание 
на ноябрь.

14 и 21 ноября — лекция 
врача-фтизиатра, 14:00–15:30. 
МГНПЦ борьбы с туберкуле-
зом, филиал по ЦАО и ЗАО, 
ул. Радио, 18.
15 ноября — «Школа для ро-
дителей. Муковисцидоз», 
18:00. Морозовская детская 
больница, 4-й Добрынинский 
пер., 1/9 стр. 1а, 7-й этаж, 
конференц-зал.
16 ноября — лекция врача-
фтизиатра «Как защитить 

ребенка от туберкулеза?», 
12:00–14:00. МГНПЦ борь-
бы с туберкулезом, филиал 
по ЦАО и ЗАО, ул. Тарутин-
ская, 2.
18 ноября — день открытых 
дверей в Морозовской дет-
ской больнице, 10:00–14:00, 
ул. Мытная, 24.
21 ноября — лекция-вебинар 
«Как помочь заикающемуся 
ребенку», 13:00. Центр пато-
логии речи и нейрореабили-
тации, ул. Николоямская, 20, 
стр. 2. Предварительная 
регистрация на cprin.ru.
30 ноября — день от-
крытых дверей в дет-
ском дневном стацио-
наре, 14:00. Центр патологии 
речи и нейрореабилитации, 
ул. Николоямская, 20, стр. 2. 

Дни открытых дверей 

Создан надежный запас крови
и моральная: человек испыты-
вает удовольствие от того, что 
он смог кому-то помочь. В моло-
дости я часто сдавал кровь. 
По словам Иорданяна, в поли-
клинике ведется активная ра-
бота по информированию о до-
норстве. 
— У нас есть те, кто сдает кровь 
по нескольку раз в год, — доба-
вил он. 

Глава муниципаль-
ного образования 
Арбат, в прошлом 
врач-анестезиолог 
Евгений Бабенко 
сдал кровь 44 раза 
и получил звание 
«Почетный донор 
России». 

— Поскольку я учился на вра-
ча и с первого курса проходил 
практику в операционных, я ви-
дел, насколько бережно врачи 
относятся к крови и как ее не 
хватает, иногда нужную группу 
крови просто не могут найти, — 
рассказал Евгений. — Именно 
поэтому вопрос «сдавать или 
не сдавать» для меня никогда 
не стоял. Всегда знал, что нужно 
помогать.  
О важности донорства Евгений 
рассказывал и своему сыну. Те-
перь тот тоже активно сдает 
кровь. Бабенко уверен, что до-
норство должно быть безвоз-
мездным.
Стать донором и спасти чью-
то жизнь, сдав кровь, можно 
в 16  медицинских организациях 
Москвы. В Центральном окру-
ге это Городская клиническая 
больница № 1 имени Пирогова 
и Научно-исследовательский 
институт имени Склифосовско-
го. Адреса и правила подготовки 
к сдаче крови смотрите на сайте 
столичного Департамента здра-
воохранения. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

устойчивость организма к кро-
вопотере, является отличной 
профилактикой заболеваний 
сердечно-сосудистой системы, 
атеросклероза, нарушений пи-
щеварения. 
— Польза не только в физиче-
ском отношении, — отметил 
заведующий филиалом Город-
ской поликлиники № 5 Альберт 
Иорданян. — Думаю, польза еще 

ВРАЧИ ГОВОРЯТ 
О ПОЛЬЗЕ СДАЧИ КРОВИ 
ДЛЯ САМОГО ДОНОРА

КТО СДАЕТ 
КРОВЬ: ПОРТРЕТ 
МОСКОВСКОГО 

ДОНОРА 

35%
Женщины

65%
Мужчины

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА ДОНОРОВ ЗА ТЕКУЩИЙ ГОД ПО ГРУППАМ КРОВИ

38%
II группа

32%
I  группа

21%
III  группа

9%
I V группа

по данным Центра крови имени О. К. Гаврилова Департамента здравоохранения Москвы

ВОЗРАСТНОЙ СОСТАВ ДОНОРОВ КРОВИ

47%
20–29 лет

25%
30–39 лет
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Сделать выкройку с закры-
тыми глазами, за минуты 
закрепить части изделия 

на манекене и придумать пла-
тье для выхода — все это под си-
лу Ольге Савенковой, студентке 
четвертого курса колледжа № 4. 
Швейные машинки и рулоны 
ткани окружали девушку с дет-
ства — ее мама тоже шьет.  К не-
простому ремеслу Ольга при-
общилась быстро: шила наряды 
куклам. Но к обычным юбкам 
и платьям добавляла интерес-
ные принты: глаза, силуэт лица. 
— Мне очень нравятся лицо 
и фигура человека, поэтому я ча-
сто изображаю их на одежде, — 
рассказывает Ольга. 

Увлечение стало профес-
сией: Ольга поступила 
на специальность, свя-
занную с дизайном 
одежды. Способную 
первокурсницу педа-
гоги заметили сразу, 
и в этом году она по-
казала «высший пило-
таж» на отборочном этапе для 
проекта «Московские мастера». 

— Нам нравятся те студенты, 
у  которых есть интерес, дух 
соперничества, желание по-
казывать лучшие результа-
ты, самосовершенствовать-
ся, — говорит преподаватель 
специальных дисциплин 
колледжа малого бизнеса 
№ 4 Екатерина Дехова. —  

Оля очень коммуникабельный 
человек, иронично относится 
к недостаткам в своих изделиях, 
готова их исправлять.
После отборочного этапа в учеб-
ном заведении на региональ-
ный уровень вышли восемь 
участников. 
— Сначала делали так называ-
емую наколку, — вспоминает 
Ольга. — По картинке при по-
мощи ткани, булавок и ножниц 
создавали платье на манекене. 
Изделие видели только спереди, 

а вид сзади додумывали сами. 
Задания становились слож-

нее. Самое ответствен-
ное — создать платье 
только по набору опций, 
а дизайн придумать. 
— Мне нужно было 
сшить приталенное пла-
тье с воротником-стой-
кой. Остальное моя фан-
тазия, — говорит она. 
Обычное платье стало 

особенным сразу, как только 
мастерица его задекорирова-
ла, добавив свой «фирменный» 
принт — лицо девушки. 
Необычный наряд высоко оце-

нило жюри: за сложность, ак-
куратность и соответствие 
всем критериям дали макси-
мальный балл. Но эта победа 

для девушки лишь начало. 
Впереди всероссийский этап, где 
Ольга сразится с мастерицами из 
других городов. А пока она стро-
ит планы: создать коллекцию 
в фирменном стиле и открыть 
свою фабрику. 
— В наших торговых центрах 
мало российских брендов, а мне 
хочется, чтобы  наша страна ни-
кому не уступала, — говорит 
девушка.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

25 октября 2018 года. Ольга 
Савенкова для всех своих моделей 
сначала делает эскизы (1). 
Платье с «фирменным» Ольгиным 
принтом (2) получило первое место

Главное управление ПФР № 10 
по г. Москве и Московской об-
ласти напоминает: получить, 
заменить или восстановить 
свидетельство СНИЛС (страховой 
номер индивидуального лицево-
го счета в системе обязательного 
пенсионного страхования) можно 
в любой Клиентской службе 
ПФР по всей России. Клиентские 
службы ПФР предоставляют 
такую услугу в каждом районе 
Центрального округа начиная 
от присвоения номера счета 
до выдачи свидетельства обяза-

тельного пенсионного страхова-
ния. Данная услуга, как и другие 
госуслуги ПФР, предоставляется 
бесплатно. 
СНИЛС — широко востребо-
ванный документ, он нужен 
не только для начисления пен-
сии, но и для получения госуслуг 
в электронном виде, формирова-
ния регистров граждан, имею-
щих право на социальные услуги 
и льготы (получение бесплатных 
лекарств, денежные выплаты, 
льготные путевки, определе-
ние ребенка в дошкольные 

учреждения и школы). СНИЛС 
является уникальным в системе 
обязательного пенсионного стра-
хования, принадлежит только 
одному человеку и присваивает-
ся один раз в жизни. Страховое 
свидетельство выдается всем 
зарегистрированным в системе 
обязательного пенсионного стра-
хования: детям, неработающим 
гражданам и военным. СНИЛС от-
ражает сведения о трудовой био-
графии человека. Граждане стар-
ше 14 лет могут получить СНИЛС 
самостоятельно в Клиентской 

службе ПФР или в МФЦ «Мои до-
кументы», либо при устройстве 
на работу. В этом случае СНИЛС 
оформляется работодателем, 
который и выдает его сотруднику. 
Для получения СНИЛС ребенку 
до 14 лет мама или папа с соб-
ственным паспортом и свиде-
тельством о рождении ребенка 
могут обратиться в отделения 
ПФР или в МФЦ. Военнослужа-
щие гарнизонов, отдаленных 
от мест расположения органов 
ПФР, могут получить СНИЛС через 
свою войсковую часть.

ИНФОРМАЦИЯ
Пенсионный фонд Российской Федерации напоминает

Музеи, театры, библиотеки и куль-
турные центры в ночь с 4 на 5 нояб-
ря станут местом притяжения 
для всех. Москвичей и гостей 
города объединит один большой 
праздник — «Ночь искусств».

Акция проводится в столице в шестой 
раз. Темой мероприятия этого года 
стал возраст и его влияние на само-
идентификацию горожанина. В центре 
внимания два поколения: старше 75 
и младше 25 лет, которые редко пере-
секаются в культурном пространстве. 
■ Музей Москвы. В лектории музея 
пройдет «Парад ударных инструмен-
тов» — профессиональный конкурс 
для учащихся музыкальных учебных 
заведений. В Красном зале про-
читают лекцию «Как записать трек: 
от и до», для детей — бесплатные 
мастер-классы по анимации и фести-
валь мультфильмов.
■ Парк «Зарядье». В медиацентре 
выступит хор Ново-Иерусалимского 
монастыря. Он исполнит церковные 
песнопения, народные песни и ком-
позиции военных лет. В эту ночь 
будут работать аттракционы «Полет 
над Москвой» и «Машина времени». 
■ Московский зоопарк. Здесь по-
сетителям расскажут, как животные 
снимаются в кино и становятся лите-
ратурными героями. Отдельную лек-
цию посвятят животным в традици-
онном искусстве Востока: от снежных 
барсов до райских птиц. А проверить 
свои знания о животных зоопарка 
можно будет в семейном  квесте 
«Избранные тотемы».
■ Дом Высоцкого на Таганке. Гостей 
ждет музыкально-поэтический спек-
такль «Здравствуйте, Владимир Вы-
соцкий!». В его основу легли письма 
и открытки поклонников актера. 
■ Московский планетарий. Поклон-
ников необычного ждет марафон экс-
периментальной музыки и видео-арта.
■ Культурно-выставочное про-
странство «Центр искусств. Мо-
сква». Здесь покажут шоу «Концерт 
для голограммы с оркестром № 1». 
В представление включили яркие 
номера в исполнении прима-балерин 
Большого театра Ольги Смирновой 
и Екатерины Шипулиной. Концерт 
сопровождает живое выступление 
«Первого Симфонического Оркестра» 
под управлением дирижера и компо-
зитора Сергея Желудкова.
Вход на мероприятия «Ночи ис-
кусств» свободный, но на некоторые 
потребуется предварительная реги-
страция на официальном сайте акции.

АНОНС
Музыкальные перформансы, 
спектакли и шоу: чем удивит 
«Ночь искусств — 2018»
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КАК ОДЕТЬСЯ ЭТОЙ ЗИ

Чемпионат профессио-
на льного  мас терс тв а 

«Мос ковские мастера» по стандартам 
WorldSkills — движение по популяриза-
ции рабочих профессий. В этом году со-
ревнования среди участников в возрас-
те от 16 до 20 лет проходили по 91 ком-
петенции. Гости посетили круглые 
столы, мастер-классы и зоны try-a-skill. 
Победители в номинация представят 
Москву на Всероссийском этапе.

КСТАТИ

ДЕТСКОЕ 
УВЛЕЧЕНИЕ 
СТАЛО 
ДЛЯ ОЛЬГИ 
ПРОФЕССИЕЙ

Студентка колледжа 
малого бизнеса № 4 
Ольга Савенкова 
стала победительни-
цей VII чемпионата 
«Московские масте-
ра» в номинации 
«Технология и мода». 
С рукодельницей 
пообщалась кор-
респондент «МЦ».
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Наша новая рубрика «Курсор» по-
священа самым необычным памят-
никам центра столицы. 

Как только москвичи его не назы-
вали — и «памятник радикулиту», 
«танцующий дипломат».... А между 
тем это яркий образец монумен-
тального искусства первых лет 
советской власти. Установлен он 
Вацлаву Воровскому — революцио-
неру, публицисту и литературному 
критику, одному из первых совет-
ских дипломатов. Посла России 
в Италии, Воровского застрелили 
в 1923 году в Швейцарии, куда он 
приехал на международную кон-
ференцию. Сделал это бывший 
белогвардейский офицер-эмигрант 
Морис Конради, потерявший всех 
родных во время революции. Учи-
тывая, что суд присяжных оправдал 
убийцу, это был громкий политиче-
ский скандал с разрывом дипотно-
шений между Россией и Швейцари-
ей. Что касается неожиданной позы 
Воровского, то именно так он вы-
глядел, когда входил в раж во время 
споров. Поспорить он ох как любил! 
Это утверждали все, кто его знал. 
А скульптор Михаил Кац знал его 
очень хорошо, так как долгие годы 
проработал с дипломатом бок о бок. 

Московский зоопарк 
обзаведется вторым 
входным павильоном. 

Белые фасады и стеклян-
ные прозрачные двери 
станут своего рода визит-

ной карточкой нового входа со 
стороны метро «Баррикадная». 
При проектировании ориенти-
ровались на авангардную  аме-
риканскую архитектуру  — стро-
ители в 2019 году создадут белые 
здания строгих геометрических 
форм с необычными элемента-
ми. К работам приступят ближе 
к зиме. Как рассказали в столич-
ном Стройкомплексе, на терри-
торию зоопарка можно будет 
попасть со второго этажа. По-
сетителей поднимут на лифтах, 
по эскалаторам или лестницам 
с пандусами. Проект уже ут-
вержден в Москомархитектуре. 

— При разработке архитектур-
ной концепции авторы проекта 
вдохновлялись идеями знамени-
того американского архитекто-
ра-авангардиста Ричарда Мейе-
ра. Визитной карточкой мэтра 
является белый цвет, который 
он считает наиболее сочетаю-
щимся с природой, — рассказал 
главный архитектор Москвы  
Сергей Кузнецов.
По его словам, московские ар-
хитекторы опирались на такие 
известные работы американ-
ца, как Главный музей искусств 
в Атланте, Музей прикладного 
искусства во Франкфурте-на-
Майне, а также Центр развития 
в нью-йоркском Бронксе. Все 
здания отличаются лаконично-
стью, сияющей белизной и гео-
метрическими формами.
— Дополнительный вход в Мо-
сковский зоопарк поможет рас-
пределить потоки посетителей 

и разгрузить центральный вход, 
который располагается на пере-
сечении улиц Красная Пресня 
и Большая Грузинская, — гово-
рят о необходимости расшире-
ния входных групп в столичном 
Стройкомплексе.
В выходные и праздники через 
него проходит на территорию 
зоосада около 60 тысяч человек.
— Новая входная группа за-
думана как функциональное 
пространство: в ней разместят-
ся библиотека, зоны отдыха, 
образовательный центр. Мы 
планируем, что в этом про-
странстве будут проходить лек-
ции, мастер-классы и встречи. 
Уверена, что новая входная 
группа быстро станет одним 
из центров всеобщего притя-
жения и будет радовать наших 
посетителей, — сообщила ге-
неральный директор зоопарка 
Светлана Акулова.

Геометрия для зоопарка

ВАЖНО

Департамент городского имущества города Москвы принял рас-
поряжение от 16 октября 2018 г. № 34688 «О внесении изменений 
в распоряжение Департамента городского имущества города 
Москвы от 25 мая 2018 г. № 16710». 

Согласно распоряжению, в документ Департамента от 25 мая 
2018 года № 16710 «Об изъятии для государственных нужд объек-
тов недвижимого имущества для целей строительства многоуров-
невой транспортной развязки на пересечении Северного дублера 
Кутузовского проспекта, Шелепихинской набережной и Третьего 
транспортного кольца с необходимой для функционирования 
улично-дорожной сетью, переустройство инженерных сетей, 
коммуникаций и железнодорожной инфраструктуры (ЦАО г. Мос-
квы)» (в редакции от 8 августа 2018 года № 26111) вносятся из-
менения и дополнения. С подробной информацией по ним можно 
ознакомиться в приложении к документу на сайте префектуры 
ЦАО cao.mos.ru.

Внесены изменения

КУРСОР 
Дипломат любил 
поспорить 

Товары и услуги
Строительство
и ремонт

Коллекционирование

Авто, запчасти

ЧАСТНОСТИ Реклама

Недвижимость

● Замки. Замена. Т. (926) 341-27-27

● Грузоперевозки. Т. (968) 058-66-78● Арендуем жилье.  Т. (495) 782-56-71
● Сниму квартиру. Т. (926) 911-77-81

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб. 
скидка 20%. Т. (495) 369-37-81

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары угольные, 
портсигары, значки, будды, серебро 
столовое, иконы, шкатулки палех, 
монеты, елочные и детские игрушки 
СССР, открытки до 1940 г. Выезд бес-
платно. Т. (495) 643-72-12

Бригада строителей ― все работы. 
Из своего материала или материала 
заказчика. Печи, утепление домов, 
сайдинг, внутренняя отделка, кры-
ши, фундамент и др. Работаем по всей 
Московской области. Пенсионерам 
скидка 20%. Без предоплаты. Вале-
рий. Т. (965) 415-63-43

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, графи-
ку, игрушки, в т.ч. елочные, предметы 
из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(917) 515-71-93
● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82
● Вещи. Китай. Т. (916) 993-36-64

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Ткани СССР. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Книги, полки. Т. (495) 585-40-56
● Старые чайники. Т. (963) 771-18-02

● Купим старые вещи — посуду, 
фотографии, нестандартные предме-
ты, книги и т. д. / Поможем очистить 
квартиру, дачу. Выезд Москва и МО 
(+500 км — по договоренности). Т.: 
(985) 742-33-45, (963) 771-18-02

Новый вход в стиле авангарда 
ПЛОЩАДЬ
Общая площадь нового входа Мо-
сковского зоопарка составит почти 
тысячу квадратных метров.

ПОДСВЕТКА
Двери сделают из прозрачного стекла, 
а по вечерам вход станет освещать архи-
тектурная подсветка.

АРХИТЕКТУРНЫЙ ОБЛИК
Здание построят в стиле американского авангарда, оно бу-
дет геометрически правильным и лаконичным по дизайну, 
с белыми фасадами. 

ПАВИЛЬОН
Это будет двухэтажный павильон, внутри которого разместят 
все необходимое для посетителей. Билетные кассы, турнике-
ты, сувенирные магазины, кафе.

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ ЦЕНТР 
В лекториях и удобных оборудованных за-
лах зоопарк сможет проводить культурно-
просветительные мероприятия.

Кроме того, решено построить 
новый пешеходный мост через 
Большую Грузинскую улицу. Он 
будет повторять форму морской 
волны, высота составит 12 мет-
ров, а протяженность — 22 мет-
ра. На мосту-волне сделают те-
плые ступеньки и по два выхода 
с каждой стороны. 
Планируется построить еще два 
ультрасовременных павильо-
на — «Арктику» и «Амазонию». 
Там гости получат возможность 
побывать в жаркой и влажной 
Южной Америке или в мороз-
ной и суровой Арктике в любое 
время года. Хорошая новость и 
для тех, кто любит наблюдать за 
морскими котиками и тюленя-
ми: им построят современный 
павильон с бассейнами и созда-
дут условия для круглогодично-
го содержания. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Памятник 
Вацлаву 
Воровскому 
(скульптор 
Михаил Кац) 
установлен 
на площади 
его имени 

АРМЕН МУРАДЯН 
обозреватель
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Главный вход

Новый вход



ОСОБОЕ МЕСТО 13Пятница 2 ноября 2018 года    № 41 (772)    Москва. Центр

Упоминания об особ-
няке Второва на днях 
замелькали в ново-
стях из-за громкого 
визита в Москву со-
ветника президента 
США по нацбезопас-
ности. 

Образец неоклассической 
архитектуры в самом 
сердце арбатских переул-

ков, в Старопесковском 10 стро-
ение 1, сегодня — резиденция 
посла США в России. История 
дома с чудесной полуротондой 
берет начало в первом деся-
тилетии XX века. В тот период 
Москва строилась и бурно рос-
ла. Разбогатевшие купцы и про-
мышленники возводили себе 
особняки в стиле модерн или 
неоклассики. Переехавший 
в Москву Николай Александро-
вич Второв, сибирский промыш-
ленник, владелец текстильных 
и химических фабрик и заводов, 
в глубине арбатских переулков 
строит в 1915 году для себя особ-
няк, рассказывает экскурсовод 
Светлана Костина. 
— Дом возведен в неокласси-
ческом стиле по проекту архи-
текторов Адамовича и Маята. 
Вместо традиционного портала 
вперед вынесена полуротонда 
с ионическими колоннами, она 
смягчает строгость мотивов зда-
ния, — отмечает Костина. 
Второву не пришлось жить здесь 
долго. Вскоре после революции 
он погиб. То ли был застрелен на 
парадной лестнице своего дома, 
то ли в своем кабинете в здании 
Делового двора (гримаса судь-
бы: тот также был построен по 
заказу Второва). Особняк на-
ционализировали и передали 
Наркомату иностранных дел, 
а в 1933 году под под резиден-
цию американского посла. 
В 1935 году здесь состоялся ле-
гендарный бал-маскарад посла 

Уильяма Буллета. Среди при-
глашенных были нарком обо-
роны Ворошилов, председатель 
ЦК компартии Каганович, мар-
шалы Тухачевский, Буденный. 
В зале устроили искусственный 
лес из берез, стол украсили фин-
скими тюльпанами, из зоопарка 
привезли горных коз, медвежон-

ка, фазанов и сотни зябликов. 
Говорят, их удалось изловить не 
сразу... Помните сцену из «Ма-
стера и Маргариты» Булгакова? 
«...Маргарита увидела себя в тро-
пическом лесу. Красногрудые 
зеленохвостые попугаи цепля-
лись за лианы, перескакивали 
по ним и оглушительно кричали: 

«Я восхищен!» Эту сцену Булга-
ков «списал» с того самого ма-
скарада. Фонтан с шампанским, 
оркестр, стаи птиц — по свиде-
тельству жены писателя Елены 
Сергеевны, Булгаков после при-
ема кардинально изменил сце-
ну весеннего бала полнолуния. 
Зяблики ли вдохновили Михаи-
ла Афанасьевича? Или сам дом, 
даже в советское время продол-
жавший блестящую жизнь, для 
которой был создан фантазией 
первого хозяина?..  
ЕЛЕНА ПУГАЧЕВА 
okruga@vm.ru

Особняк американского 
посла и Воланда

ИНФОРМАЦИЯ

Пенсионный фонд РФ предупреждает: необходимо-
сти обращаться к юристам для подготовки заявле-
ний нет. Все услуги Пенсионного фонда предостав-
ляются бесплатно, в том числе перерасчет пенсии, 
выдача и замена СНИЛС и т.д.

Главное управление ПФР № 10 по г. Москве и Мо-
сковской области и его территориальные управления 
фиксируют увеличение количества обращений в ПФР 
с заявлениями, составленными юристами. Речь в дан-
ном случае может идти о заявлениях о перерасчете 
размера пенсии, правильности исчисления размера 
или о распоряжении средствами материнского ка-
питала. Напоминаем: все услуги, предоставляемые 
ПФР, являются бесплатными, в том числе перерасчет 
пенсии, выдача и замена свидетельства СНИЛС, 
распоряжение средствами материнского капитала, 
справка о состоянии индивидуального лицевого 
счета и др. Рынок юридических услуг перенасыщен, 
и гражданам, в первую очередь пожилым, постоянно 
предлагают юридическую помощь. Но следует пом-
нить: если вам предлагают такую услугу,  обратитесь 
сначала в Пенсионный фонд РФ — в территориальную 
Клиентскую службу, где специалисты предоставят вам 
исчерпывающие разъяснения. Контактная информа-
ция размещена на официальном сайте  www.pfrf.ru.

На службу по контракту 21 пожарно-спасательный 
отряд ФПС по городу Москве приглашает граждан 
РФ в возрасте до 35 лет, зарегистрированных в Мо-
скве и области, и имеющих образование не ниже 
среднего.  

К кандидатам также предъявляются требования: 
прохождение военной службы по призыву, годных 
к службе по состоянию здоровья. Предлагаемые 
вакансии: 1) Пожарный. График работы сутки через 
трое; 2) Водитель (категорий «В» «С») на пожарные ав-
томобили. Стаж работы водителем соответствующей 
категории транспортного средства не менее 1 года, 
график работы сутки через трое; 3) Радиотелефонист. 
График работы сутки через трое. 
Заработная плата от 30 000 рублей. Предлагается: бес-
платное обеспечение форменным обмундированием; 
ежегодный отпуск 40–55 календарных дней (в зависи-
мости от выслуги); бесплатное медицинское обслужи-
вание сотрудников в поликлиниках ГУВД г. Москвы; 
оплата больничного листа — 100%; возможность по-
лучения бесплатного образования в высших учебных 
заведениях МЧС России.
Адрес: г. Москва, Малый Кисловский переулок, дом 8.
Проезд до станции метро «Арбатская». 
Телефон для справок: 8 (495) 629-36-84.

Сообщения Пенсионного фонда и МЧС

КУЛЬТУРА

Жилому дому «Объединенного ра-
бочего строительства» (Басманный 
тупик, 10/12) присвоен статус объ-
екта культурного наследия регио-
нального значения. 

Здание в Басманном районе сто-
лицы построили в 1931 году для 
рабочего жилищно-строительного 
кооперативного товарищества 
(РЖСКТ) «Обрабстрой» по проекту 
архитектора Василия Кильдишева. 
Товарищество объединяло сотруд-
ников госпредприятий района и за-
нималось строительством жилых 
домов. По задумке, дом знамено-
вал переход к социалистической 
коммуне: в нем были совмещены 
индивидуальные квартиры и обще-
жития. В девятиэтажном корпусе 
на первых пяти этажах располага-
лись квартиры с ванными и кухня-
ми, а комнаты общежития-комму-
ны — на верхних. Кухни, душевые 
и уборные были общими. Работали 
столовая и прачечная. В 30-е годы 
действовал высотный регламент: 
жилые здания не могли быть боль-
ше 8 этажей. 9-этажная часть дома 
Обрабстроя считается самой высо-
кой жилой постройкой эпохи кон-
структивизма. Сейчас в доме живут 
525 человек. 

Дом Обрабстроя 
признали 
памятником

15 ноября 2017 года. Фасад главного 
корпуса «Обрабстроя», самой высокой 
постройки эпохи конструктивизма

25 октября 2018 года. Москвичка  
Лидия Ткачева гуляет 
по Старопесковскому переулку (1).
Элемент декора особняка (2)
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Народному артисту 
СССР, художествен-
ному руководителю 
театра «Ленком» Мар-
ку Захарову исполни-
лось 85 лет.    

С юбилеем и с вручением 
награды «Герой труда 
России» 30 октября его 

поздравили участники «Дирек-
торской ложи», руководители 
театров Москвы. О том, какой 
ему вспоминается Москва и как 
эти воспоминания отразились 
в спектаклях, которые он ста-
вил, Марк Анатольевич расска-
зывает корреспонденту «МЦ». 
Каким было детство московской 
детворы?
Воспоминания о том периоде 
сохранились самые светлые, 
несмотря на то, что послевоен-
ное детство было достаточно го-
лодным. Но при этом веселым. 
Красную Пресню, где родился 
и жил, я запомнил в первоздан-
ном виде: утопающую в зелени, 
с голубятнями, с банями на углу 
Баррикадной улицы и, разуме-
ется, зоопарком. Все это для ме-
ня — дорогие сердцу места, со-
хранившиеся в большей степе-
ни в моей голове. И если еду там 
на автомобиле, то грудь каждый 
раз сжимается от предательских 
эмоций. На улице Заморенова, 
где жила наша семья, я впервые 
увидел паривший над городом 
дирижабль, слушал по дребез-
жащему репродуктору детские 
радиопередачи артистки Марии 
Бабановой, радовался веселым 
рассказам Зощенко. 
«Ребят с нашего двора» вспоми-
наете когда-нибудь?

Я жил напротив 95-й школы. 
Ее потом снесли. И достаточно 
долго дружил с тамошними ре-
бятами. Причем с двумя из них 
дружил всю жизнь. Один стал 
конструктором, разработчиком 
баллистических ракет и косми-
ческих спутников. Другой — 
судьей, который, окончив ин-
ститут, настроился на честную 
и ответственную работу.
А преступность как-то ощуща-
лась вами в то время?
Ребята, с которыми я общался, 
сумели уцелеть и не попали под 
это, считавшееся в те времена 
романтическим, криминальное 

влияние. Мы с азартом играли 
в футбол, особенно зимой, по-
тому что падать на снег было 
мягче. Катались на коньках: 
улица Заморенова, утрамбо-
ванная машинами, превра-
щалась в настоящий каток. 
А коньки крепились прямо 
к валенкам: нога обматыва-
лась веревкой, закрепляли 
обычной палкой. 
Многих людей старшего воз-
раста сегодня, видимо, на фоне 
тотального разобщения, накры-
вает ностальгия по поводу со-
вместного бытия в коммуналках. 
А вас?
С бытовой стороны ни за что не 
хотел бы вернуться. Хотя соседи 

ВЫСТАВКА

Всероссийский фестиваль детской книги прошел 
в выходные в Российской государственной детской 
библиотеке. За два дня он собрал около восьми ты-
сяч участников всех возрастов.

Идея проведения такого фестиваля появилась пять 
лет назад. Сотрудники РГДБ хотели показать все 
лучшее, что выпускают современные издатель-
ства для детей и подростков. Ежегодно в начале 
осенних каникул праздник книги собирает тысячи 
поклонников литературы. Как и в прошлые годы, 
на площадках библиотеки прошли более ста меро-
приятий: лекции, мастер-классы, круглые столы 
с известными писателями. В этом году темой фести-
валя стала «Электронная книга: от петроглифов до 
книги с дополненной реальностью». 
— Многие подростки сейчас читают книги 
в электронном варианте, но уверен, что бумажные 
никогда не сойдут на нет, — отметил куратор фе-
стиваля и заведующий отделом культурных про-
грамм РГДБ Денис Безносов. — Ведь когда появился 
кинематограф, все начали хоронить театр. Потом 
стало очевидно, что два этих вида искусства могут 

существовать параллельно и дополнять друг друга. 
То же самое с бумажными и электронными книга-
ми: у них разные потребители. 
Меняется не только формат книг: с течением време-
ни меняются темы, которые поднимаются в детских 
произведениях. Конечно, остаются вечные вопро-
сы: дружба, отношения с родителями, сверстника-
ми, учителями. К этим темам в ХХI веке добавились 
темы интернета и социальных сетей — всего того, 
без чего вряд ли обойдется современный ребенок. 
— Нельзя сказать, что детские книги кардинально 
изменились, — добавляет Денис. — В дореволюци-
онной России детская книга была более дидактична 
и нацелена на продвижение моральных правил 
и правил поведения, этикета детей. Потом произо-
шел резкий скачок к авторской сказке. 
По его словам, рывок в новейшей детской литера-
туре связан с «Крокодилом» Корнея Чуковского 
(1918 год). В этой сказке уже нет той «воспитатель-
ности», как в книгах царской России.  Хотя советская 
детская литература тоже имела особенности: напри-
мер, излишнее морализаторство. Сейчас оно тоже 
есть, считает Денис, но уже в меньшей степени.

28 октября 2018 года. На мастер-класс Марии Тараненко 
«Русские забавы. Лови, не зевай!» собрались ребята со всей столицы

От петроглифов до книг дополненной реальности

игры» по пьесе Арбузова. И ста-
ринная настенная электропро-
водка на пожелтевших роликах 
с засунутыми за нее жухлыми 
листочками бумаги с запися-
ми. В ассоциативной памяти 
зрителей всплывали первые 
московские телефоны, испи-
санные химическим каранда-
шом стены коридоров — следы 
восторгов и обид, которые ис-
пытывали здесь наши родите-
ли. Старых ворот зоопарка у нас 
в спектаклях не было, но зато 
было «чертово колесо» на пол-
сцены. А в спектакле «Ва-банк» 
на сцене была воспроизведена 
«пробка», которую мы регуляр-
но наблюдали еще не так давно 
под окнами «Ленкома». Правда, 

это была пробка не автомо-
бильная, а каретная, в духе 
Островского.
Какие места в столице вы 
любите особенно?
Радуюсь, попадая в ста-
рые московские переул-
ки в районе Арбата, или 
в районе Парка культуры, 
напротив Москвы-реки. 
Там есть прекрасные до-

ма, особенно там, где рас-
положились посольства.

ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ruРАДУЮСЬ, 

ПОПАДАЯ В СТАРЫЕ 
МОСКОВСКИЕ УЛОЧКИ 
И ПЕРЕУЛКИ АРБАТА 
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на сцене была воспроизведена 
«пробка», которую мы регуляр-
но наблюдали еще не так давно 
под окнами «Ленкома». Правда, 

это была пробка не автомо-
бильная, а каретная, в духе 
Островского.
Какие места в столице вы 
любите особенно?
Радуюсь, попадая в ста-
рые московские переул-
ки в районе Арбата, или 
в районе Парка культуры, 
напротив Москвы-реки. 
Там есть прекрасные до-

ма, особенно там, где рас-
положились посольства.

ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru

ТАРЫЕ 
Е УЛОЧКИ 
АРБАТА 

Марк Анатольевич За-
харов родился 13 ок-
тября 1933 года. Со-
ветский и российский 
режиссер театра и ки-
но, актер, сценарист, 
педагог, литератор, 
общественный дея-
тель, с 1973 года — ху-
дожественный руко-
водитель и главный 
режиссер Московско-
го театра имени Ле-
нинского комсомола 
(«Ленком»). 

СПРАВКА
Марк Захаров: 
Я помню 
первозданную 
Пресню

наши по коммунальной кварти-
ре были добрыми, вниматель-
ными к детворе, друг к другу, 
но на бытовой почве, конечно, 
ссоры случались частенько. Зато 
мы ходили на демонстрации, ко-
торые всегда оставляли радост-
ное ощущение. А дома в эти дни 
был коллективный обед, соседи 
собирались за одним столом... 
Какие явления московской жиз-
ни нашли отражение в ваших 
спектаклях?
Ну, например, старая москов-
ская коммуналка была воссоз-
дана художником Олегом Шейн-
цисом в спектакле «Жестокие 

Художественный руководитель 
Московского государственного 
театра «Ленком» Марк Захаров 
вспоминает: «Мы с азартом играли 
в футбол, особенно зимой, потому 
что падать на снег было мягче»
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Пользу электронных 
устройств трудно пере-
оценить. Но техноло-
гии, облегчая жизнь, 
портят здоровье.   

Несмотря на то, что детям 
до 2 лет не рекомендует-
ся пользоваться гаджета-

ми, смартфон в руках малыша, 
которого везут в коляске, уже 
не удивляет. Ребятня чуть по-
старше нередко отлично умеет 
читать с планшета... И именно 
в детском возрасте можно пред-
упредить некоторые проблемы, 
которые возникают при посто-
янном использовании гадже-
тов, рассказывает врач детской 
поликлиники №48 Департамен-
та здравоохранения Москвы 
Виктория Компанеец. 
При чрезмерном увлечении 
гаджетами в первую очередь 
страдают глаза. Все гаджеты 
излучают коротковолновые си-
не-фиолетовые лучи, и глазные 
мышцы перенапрягаются, по-

хвалите его за достижения. Во-
дите на спорт: так вы найдете не 
только еще один повод для по-
хвалы, но и обеспечите нужный 
уровень физической нагрузки. 
Уход в виртуальный мир, за-
висимость от гаджетов, игр 
и социальных сетей возникает 
именно у детей, сомневающих-
ся в своих силах. Покажите ре-
бенку красоту реального мира: 
гуляйте с ним поначалу, если 
он не хочет гулять сам. Днем 
надо гулять не меньше 2 часов. 
Кроме того, за два часа до сна 
необходимо отказаться от игр 
и мультфильмов.
АЛЕВТИНА ГРЕКОВА
okruga@vm.ru 

шать 1,5–2 часов в день для де-
тей и шести часов для взрослых. 
Кроме того, каждые 20 минут 
надо делать перерывы и пере-
ключать зрение от экрана мо-
нитора вдаль. 
Бывают и такие ситуации: ребе-
нок отказывается идти на про-
гулку или участвовать в игре, не 
желая отрываться от телефона. 
В этом случае нужна немедлен-
ная помощь ребенку. Первым 
делом начинайте как можно 
больше разговаривать и прово-
дить время с ребенком. Только 
отключите при этом свои гад-
жеты: помните, пример ребенку 
подаете вы сами. Поддерживай-
те уверенность в себе у ребенка, 

ОФИЦИАЛЬНО
Оповещение 
о проведении 
публичных 
слушаний
На публичные слушания представляется корректи-
ровка проекта межевания территории квартала 37, 
ограниченного улицей Воздвиженка, Крестовоздви-
женским переулком, улицей Знаменка, Старовагань-
ковским переулком.
Информационные материалы по теме слушаний пред-
ставлены на экспозиции по адресу: ул. Арбат, д. 40, стр. 
2–3, каб. № 207а. Экспозиция открыта с 12 по 19 ноября 
2018 г., воскресенье — выходной, с 15 до 19 час., в суб-
боту с 10 до 14 час. На выставке проводятся консультации 
по теме слушаний. Собрание участников состоится 
27 ноября 2018 г. в 19:00, по адресу: Трубниковский пер., 
д. 21 (ГУ КЦСО района Арбат). Время начала регистрации 
18:30. Информационные материалы размещены на офи-
циальных порталах префектуры ЦАО cao.mos.ru и управы 
района Арбат arbat.mos.ru.

На публичные слушания представляются материалы 
по проекту внесения изменений в правила земле-
пользования и застройки города Москвы в отношении 
территории по адресу: Большой Саввинский пер., 
вл.16/14, стр. 7 (кад. № 77:01:0005006:135). 
Информационные материалы по теме публичных 
слушаний представлены на экспозиции по адресу: ул. 
Пречистенка, д. 14, каб. 7а. Экспозиция открыта с 13 
по 20 ноября 2018 года, в рабочие дни с 15:00 до 19:00, 
суббота с 11:00 до 15:00, воскресенье выходной. На экс-
позиции проводятся консультации по теме слушаний. 
Собрание участников состоится 22 ноября 2018 г. 
в 19:00 по адресу: М. Саввинский пер., д. 8 (ГБУ«Школа 
№ 1535»). Время начала регистрации участников — 
18:30.  Публичные слушания по внесению изменений 
в правила землепользования и застройки проводятся 
в границах территориальной зоны, для которой установ-
лен такой градостроительный регламент (ст. 31 «Гра-
достроительного кодекса РФ» от 29.12.2004 № 190-ФЗ 
(ред. от 03.08.2018). Информационные материалы 
размещены на официальном портале управы района 
Хамовники hamovniki. mos .ru.

На публичные слушания представляется проект вне-
сения изменений в правила землепользования и за-
стройки г. Москвы в отношении территории по адресу: 
Краснопресненская наб., вл. 12.
Информационные материалы по теме слушаний пред-
ставлены на экспозиции по адресу: Шмитовский пр., д. 2, 
стр. 3, 1-й этаж, каб. № 16 (Центр по работе с населением 
и организациями). Экспозиция открыта с 14 по 22 но-
ября 2018 года, в рабочие дни с 14:00 до 18:00, суббота 
и воскресенье — выходной. На выставке проводятся 
консультации по теме слушаний. Собрание участников 
состоится 29 ноября 2018 года в 19 часов по адресу: Крас-
нопресненская наб., д. 12, п. № 7, этаж 4, зал «Ладога» 
(Центр международной торговли). Время начала реги-
страции — 18:00. Публичные слушания по внесению 
изменений в правила землепользования и застройки 
проводятся в границах территориальной зоны, для ко-
торой установлен такой градостроительный регламент 
(ст.31 «Градостроительного кодекса РФ» от 29.12.2004 
№ 190-ФЗ (ред. от 03.08.2018). Информационные мате-
риалы размещены на официальном портале префектуры 
ЦАО cao.mos.ru и управы Пресненского района presnya.
mos.ru.
В период проведения пуб личных слушаний участники 
имеют право представить свои предложения и заме-
чания по обсуждаемому проекту посредством: записи 
предложений и замечаний в период работы экспозиции; 
выступления на собрании участников публичных слу-
шаний; внесения записи в книгу (журнал) регистрации 
участвующих в собрании участников публичных слуша-
ний; подачи в ходе собрания письменных предложений 
и замечаний; направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.
Контакты Окружной комиссии: (495) 637-56-02, 
(499) 766-98-49,  (495) 912-51-25, 109147, г. Москва, 
ул. Марксистская, 24, nisapovaak1@mos.ru. 

Комиссия при правительстве Москвы по вопросам 
градостроительства, землепользования и застройки 
в Центральном административном округе (Окружная 
комиссия)

Гаджет (от англ. gadget — 
штуковина, устройство, 
безделушка) — небольшое 

устройство, предназначенное для облегче-
ния и совершенствования жизни человека: 
фитнес-браслеты, гидрокоптеры, экзоскеле-
ты, смартфоны, плееры, игровые приставки,  
навигаторы и многое другое.

СПРАВКА

является зрительная усталость. 
Ее симптомы знакомы многим: 
резь, сухость, двоение в глазах, 
головная боль и боли в над-
бровных дугах. Могут быстро 
прогрессировать близорукость 
и сходящееся косоглазие: гене-
тически наши глаза не распо-
ложены к интенсивной работе 
вблизи или на плоскости. 
Чтобы избежать ухудшения 
зрения, необходимо прежде 
всего соблюдать дистанцию от 
экрана. Оптимальная — 30–35 
сантиметров до планшета или 
смартфона, 50–60 сантиметров 
для компьютера, 2–3 метра для 
телевизора. Вы поможете вы-
расти своим детям здоровыми 
и сильными, соблюдая еще не-
сколько простых рекомендаций 
Департамента здравоохране-
ния Москвы. Не давайте гадже-
ты детям до двух лет. Мышцы их 
глаз еще не могут справиться 
с таким сильным напряжением. 
С 10–12 лет  лет можно непре-
рывно использовать гаджеты 
20 минут, 13–14 лет — 25 ми-
нут, 15–16 лет — 30 минут. Сум-
марное время, проведенное за 
гаджетами, не должно превы-

Осторожно, гаджет!
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ОВЕН 21.0319.04
У Овнов появятся новые 
цели, пора планировать 
конкретные шаги к ним. 
В работе смело беритесь 
за дела любой сложно-
сти — успех обеспечен. 

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Неделя обещает Тельцам 
полную гармонию в от-
ношениях с любимым 
человеком и детьми. 

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Прилив сил благотвор-
но скажется на работе. 
За неделю удастся пере-
делать больше дел, чем 
обычно.

РАК 21.0622.07
Раков ждут хорошие но-
вости и романтические 
знакомства.

ЛЕВ 23.0722.08
В жизни Львов начина-
ется удачный период. 
Перед вами откроются 
новые двери и новые воз-
можности. 

ДЕВА 23.0822.09
Благоприятный период 
для расширения деловых 
связей и знакомств.

ВЕСЫ 23.0922.10
Удачное время для реше-
ния финансовых вопро-
сов, крупных покупок 
и смены работы.

СКОРПИОН 23.1021.11
У Скорпионов на этой не-
деле исполнится давняя 
заветная мечта. 

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Будьте внимательнее 
при любых финансовых 
операциях, избегайте 
обмана.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Больше общайтесь, чаще 
выходите из дома. У Козе-
рогов на этой неделе ве-
лик шанс встретить свою 
родственную душу.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Не исключено, что вы по-
лучите новое интересное 
предложение по работе 
или прибавку к зарплате.

РЫБЫ 19.0220.03
Неделя идеально подхо-
дит для обучения, встреч 
с друзьями, совершения 
или планирования путе-
шествий.

ГОРОСКОП

05.11–11.11

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Ромб. Квас. Ветка. 
Дамбо. Блюз. Лава. Аяччо. Диско. Трал. 
Локоть. Яма. Род. Одежда. Скелет. Спартак. 
Лапник. Танк. Поло. Волован. Обида. Амулет. 
Нагрев. Тигр. Лото. Данст. Алиса. Ананас.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Москва. Беляк. Маркова. 
Работа. Баланс. Канат. Базилио. «Нора». 
Децибел. Киви. Кантата. Сан. Смысл. Кара. 
Кореш. Колокол. Пула. Одеколон. Лета. 
Статья. Лотос.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

25 октября 2018 года. Черный как уголь, обаятельный и находчивый кот по имени Бегемот стал новым жильцом Музея Михаила Булгакова на Большой 
Садовой, 10. Пока ему только 3 месяца, и ему еще не хватает внушительности, но вес и рост — дело наживное. Молодой Бегемот важно шествует 
по комнатам и не стесняется публики и вспышек фотоаппаратов. Невольно вспоминаются слова Бегемота из «Мастера и Маргариты»: «Попрошу меня 
не учить, сиживал за столом, не беспокойтесь, сиживал!»
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